

U N I V E R S I D A D D E C O N C E P C I Ó N

FACULTAD DE CIENCIAS VETERINARIAS

Departamento de Ciencias Clínicas



**CARACTERIZACIÓN DE PACIENTES CANINOS CON ANTECEDENTES DE
ESTADOS CONVULSIVOS Y EVALUACIÓN DEL PLAN DIAGNÓSTICO Y
TERAPÉUTICO EN LA CLÍNICA VETERINARIA UDEC**

**MEMORIA DE TÍTULO PRESENTADA
A LA FACULTAD DE CIENCIAS
VETERINARIAS DE LA UNIVERSIDAD
DE CONCEPCIÓN, PARA OPTAR AL
TÍTULO DE MÉDICO VETERINARIO**

MARCO ANTONIO ABAZÚA CONTRERAS

CONCEPCIÓN- CHILE

2010

I. RESUMEN

CARACTERIZACIÓN DE PACIENTES CANINOS CON ANTECEDENTES DE ESTADOS CONVULSIVOS Y EVALUACIÓN DEL PLAN DIAGNÓSTICO Y TERAPÉUTICO EN LA CLÍNICA VETERINARIA UDEC

CHARACTERIZATION OF CANINE PATIENTS WITH A HISTORY OF CONVULSIVE CONDITIONS AND ASSESSMENT OF THE DIAGNOSTIC AND THERAPEUTIC PLANS AT THE UDEC'S VETERINARY CLINIC

Con el fin de caracterizar y evaluar, en la Clínica Veterinaria UdeC, el manejo de pacientes caninos con episodios convulsivos, que en su gran mayoría pudiesen presentar epilepsia idiopática (EI), se realizó un estudio prospectivo de las fichas clínicas y del plan diagnóstico- terapéutico que maneja dicha entidad de acuerdo a lo que demuestra la literatura veterinaria actual. Fueron identificados 10 pacientes, entre marzo y julio del 2009, de los cuales se analizaron sus variables clínicas. En el grupo estudiado se observó que: el rango etario variaba entre los 6 meses y 6 años de edad, había una predisposición racial y un mayor número de hembras afectadas. También, se reveló que la información en las fichas clínicas de la mayoría de los historiales de los cuadros convulsivos fue limitada. Los resultados de los exámenes complementarios mostraron anormalidades en: el hemograma (cuatro casos), el perfil bioquímico (dos casos) y el test de distemper (dos casos positivos), aunque, hubo exámenes que no se realizaron como el TAC y el EEG. La terapia anticonvulsiva fue aplicada a cinco pacientes; lográndose un seguimiento exitoso en dos de ellos, quienes mostraron una disminución del número e intensidad de las convulsiones, y controlándose las alteraciones hepáticas en el tiempo. En conclusión, para el diagnóstico de epilepsia secundaria existen exámenes complementarios adecuados, pero para EI existieron limitantes que impidieron confirmar el diagnóstico como la falta de equipos específicos en la clínica veterinaria y/o las dificultades del propietario para costear los exámenes.

Palabras clave: fichas clínicas, epilepsia idiopática, terapia anticonvulsiva.